



PARIS-TEGULE MAG

Septembre 2010 – Numéro spécial



Une ONG franco-hondurienne qui aide la jeunesse du Honduras

A la une

Editorial

L'ONG Paris-Tegu a entamé, depuis juin 2010, sa cinquième année d'existence. Nous constatons tout le chemin parcouru depuis sa création. Le Centre Culturel Art & Amitié (CCAA) a désormais atteint son rythme de croisière. C'est aujourd'hui un acteur social clé, connu et reconnu à Tegucigalpa.

Nous mesurons également tout le travail qui nous reste à accomplir dans les prochains mois pour pérenniser notre action : recherche de nouveaux financements et de nouvelles compétences, prolongation des actions de communication afin de continuer à informer et d'expliquer nos actions sur le terrain – dans un contexte politique, éducatif et économique qui reste, un an après le coup d'état, très compliqué.

Paris-Tegu s'attache de plus en plus à sensibiliser les jeunes aux problèmes de société. Ce numéro est dédié à la campagne Con-Tacto – campagne de prévention en matière de santé sexuelle et reproductive – qui a été au cœur de nos actions lors de ce dernier trimestre.

Bonne lecture !

Mathilde Thiebault

Présidente de l'Association Paris-Tegu

Dans une pièce de théâtre, les jeunes du CCAA ont mis en scène des situations qu'ils côtoient au quotidien – grossesses précoces et non désirées, VIH, violence sexuelle – afin de mettre en exergue les conséquences dramatiques des comportements sexuels à risques mais aussi d'exprimer leur besoin d'être épaulés, guidés et accompagnés par leurs parents et les adultes, en général.

Fernanda, une jeune fille de 16 ans, issue d'une famille recomposée, n'a personne à qui se confier et beaucoup de doutes sur sa sexualité. Poussée par la curiosité et l'envie d'avoir sa première expérience sexuelle, elle se laisse séduire par Carlos, un jeune garçon plus âgé qu'elle, qui n'utilise pas de préservatif et ne s'embarrasse pas des questions de prévention et de protection...

FERNANDA : Salut 'pa, salut 'man.

LE PÈRE : C'est à cette heure que tu rentres !

LA MÈRE : Parle autrement à ta fille ! Fernanda, c'est vrai que ce n'est pas une heure pour rentrer.

FERNANDA : J'ai quelque chose à vous dire même si ce n'est pas facile. J'ai un nœud dans l'estomac.

LE PÈRE : Ne me dis pas que...

LA MÈRE : Laisse-la parler, espèce de brute ! Bon, Fernanda, explique-nous. On n'est pas d'humeur pour les devinettes...

FERNANDA : Je suis enceinte !

LE PÈRE : QUOI !!!!

LA MÈRE : C'est bien ce que je craignais...

Lancement de la campagne « Con-Tacto avec les jeunes »

Paris-Tegu a lancé, le 5 septembre dernier, à Tegucigalpa sa nouvelle campagne de prévention « Con-Tacto avec les jeunes » qui signifie « contact » et « avec tact » avec les jeunes. Cette campagne a pour objectif de donner aux jeunes les moyens de se protéger contre les grossesses non désirées, les maladies sexuellement transmissibles (VIH...) et la violence sexuelle.

Lors de cet événement, plusieurs activités ont été proposées au public : des animations artistiques réalisées par les élèves de musique, de danse, de théâtre et d'arts visuels, des projections de documentaires, des témoignages ainsi que des actions d'information sur les thèmes clés de la campagne.



FERNANDA : Je ne savais pas ce que je faisais. Je suis vraiment désolée.

LE PÈRE : Quelle honte ! Je ne peux pas le croire... sans travail ni rien... et maintenant qui va entretenir ce gamin ?!

FERNANDA : Et ce n'est pas tout... je suis atteinte du SIDA et je crois que mon bébé aussi...

Après avoir pleuré pendant des heures et ne se sentant pas soutenue par ses parents, Fernanda ressent le besoin d'en parler à Carlos, en espérant trouver chez lui plus de soutien.

CARLOS : Salut la miss.

FERNANDA : Comment ça la miss ! Tu ne crois pas que tu me dois une explication ?

CARLOS : Quoi ? De quoi tu parles ?

FERNANDA : Ne fais pas l'innocent ! Tu t'es bien servi de moi et tu m'as refilé ta maladie !

CARLOS : Tu dis n'importe quoi. Je ne t'ai rien refilé. Tu te prends pour qui pour m'agresser comme ça !

FERNANDA : Je suis enceinte de toi, et comme si ce n'était pas assez, tu m'as transmis le virus du SIDA. Tu réalises maintenant !

CARLOS : Dis plutôt que tu n'en sais rien et que tu veux me faire porter le chapeau ! Et puis tu n'avais qu'à te protéger au lieu de me raconter tes histoires !

FERNANDA : Nous aurions dû nous protéger tous les deux et tu n'aurais pas dû avoir d'autres relations... et venir après me contaminer. Quelle imbécile j'ai été !

CARLOS : C'est bon ! Vas-t'en ! Je ne veux plus te voir, tu m'as pourri la journée !



Sommaire

A la une

Événements

Page 2 et 3

Con-Tacto avec les jeunes

Page 4

Paris-Tegu en bref

Tout au long du journal

Les œuvres de nos élèves

Objectif de la campagne « CON-TACTO »

La promotion d'une triple protection

● Notre stratégie d'action

Consciente de l'accès réduit des adolescents à l'information en matière de santé sexuelle et reproductive, Paris-Tegu a lancé, il y a plusieurs mois, sa grande campagne d'information et de formation : « Con-Tacto avec les jeunes ». L'objectif de cette campagne est de donner aux jeunes les moyens de se protéger contre les grossesses non désirées, les maladies sexuellement transmissibles (VIH) et les violences sexuelles.

● Une méthodologie originale

La campagne Con-Tacto allie l'art, la culture et l'éducation en proposant une série d'activités artistiques ainsi qu'un programme éducatif couvrant de nombreux thèmes. Les activités ont été conçues pour éduquer et impliquer les jeunes du CCAA, tout en les encourageant à jouer un rôle actif au sein de leur communauté respective.

« Les jeunes formateurs sont des modèles pour leur communauté. Si nous voulons combattre les MST, les grossesses non désirées et la violence sexuelle, nous devons faire appel à ces jeunes pour mener une révolution préventive. »

Formation à une sexualité saine et responsable

Les jeunes du CCAA ont reçu 20 heures de formation afin d'améliorer leurs connaissances et de réduire les tabous et les mythes entourant la sexualité. Le contenu de ces sessions – interactives et ludiques – a été spécialement développé pour la campagne afin de favoriser l'implication des jeunes.

Formation de « promoteurs » en santé

Les jeunes du CCAA ont ensuite reçu 10 heures de formation pour qu'ils soient capables – par le biais d'activités pédagogiques – d'informer et d'encourager d'autres jeunes à adopter un comportement sexuel responsable. Un diplôme a été remis aux élèves à la fin de la formation.

Elaboration de supports adaptés

2000 kits pédagogiques (constitués d'une pochette contenant 10 dépliants sur les thèmes de la campagne) ont été produits pour être distribués dans les collèges.



● Les partenaires de la campagne

La campagne a pu être réalisée grâce au soutien financier de l'Ambassade de France au Honduras et de la Guilde Européenne du Raid, et grâce au soutien technique et logistique de plusieurs institutions publiques, organisations internationales et autres, issues de la société civile. Merci à UNPFA, ONUSIDA, UNICEF, ASHONPLAFA, Le centre des droits de la femme, l'hôpital San Felipe, le Programme d'attention intégrale à l'adolescence.



Parole à ... Nolvía Verónica López Recinos, en charge des ateliers de formation des jeunes

Parlons de santé sexuelle et reproductive

« La santé sexuelle et reproductive est un droit qui appartient aux adolescents. Ils ont besoin de recevoir une information scientifique à ce sujet. De cette manière, nous éviterons un grand nombre de grossesses non désirées à l'adolescence, d'infections sexuellement transmissibles, et aussi, de nombreux cas de violence sexuelle. Les jeunes prétendent généralement qu'ils en savent beaucoup sur la sexualité, mais la réalité démontre le contraire. On le voit bien, lors des multiples formations qu'on leur propose. On se rend compte que la majorité d'entre eux ne connaissent pas les bases comme par exemple, la formation du système reproducteur, tant masculin que féminin. Ils ne savent pas identifier les noms et les fonctions de chaque organe. C'est pourquoi, il est de la plus grande importance que la prévention, à travers la formation, soit permanente chez les jeunes. Il est aussi d'une grande importance que les ateliers en santé sexuelle et reproductive intègrent une approche différenciée entre les sexes. Si j'ai fait le choix de donner des ateliers en santé sexuelle et reproductive, c'est parce que je comprends l'inquiétude et le besoin de nos adolescents de s'informer sur le sujet et je considère qu'il est très important que ces campagnes soient reprises durant toute l'année scolaire. De cette manière, nous éviterons que nos jeunes continuent de remplir les maternités et les centres de santé. En outre, cela leur permettra d'apprendre à identifier et à se protéger de la violence sexuelle qu'ils peuvent subir tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du foyer. »



Ateliers de création artistique sur les thèmes de la campagne

Accompagnés par leurs professeurs, les élèves du CCAA ont créé leur propre spectacle composé de chorégraphies, de chansons, d'une petite pièce de théâtre et de peintures murales dans le but de sensibiliser la population sur les thèmes de la campagne.



Sensibilisation de plus de 2000 jeunes

Au cours des mois de septembre et d'octobre 2010, les jeunes « promoteurs » en santé vont réaliser des activités d'information et de sensibilisation au sein de 6 collèges de Tegucigalpa.

« L'art est un vecteur formidable pour toucher les jeunes d'aujourd'hui et pour leur apprendre à avoir un comportement sexuel sain et responsable. »

Renforcement des compétences de l'ONG

Le personnel de Paris-Tegu a bénéficié de plusieurs formations sur le thème de la campagne.

Coordination avec les centres de santé

Pour rendre plus efficace l'action du centre, il a été mis en place une coordination avec le ministère de la santé autorisant le personnel du centre à orienter les jeunes – sans lettre d'un médecin – vers les services de santé adaptés.

Actions de communication

De nombreuses actions de communication ont été menées dans le but de toucher et d'informer un large public (interventions à la radio et à la télévision, articles parus dans la presse nationale, distribution de kits pédagogiques et de T-shirts portant le logo Con-Tacto).

Merci beaucoup pour votre attention et rappelez-vous que nous, les jeunes, sommes en Con-Tact !





L'école des parents

Remises en question, isolement, incompréhensions, doutes et craintes... L'adolescence peut poser de nombreuses questions complexes.

Le groupe de parole destiné aux parents d'adolescents a lieu tous les premiers dimanches du mois, avant l'assemblée générale mensuelle de l'association de parents d'élèves du CCAA.

Les séances, animées par Verónica López (formatrice professionnelle), permettent aux parents de se rencontrer, de réfléchir, d'échanger et de parler de leurs préoccupations et des situations vécues par leurs enfants.



Réalisation d'un film de présentation sur le CCAA : à la recherche de sponsors !

Dans un plus grand souci de communication, d'information et d'échange, nous souhaitons réaliser un film sur le CCAA, les jeunes et le Honduras. Fenêtre sur Tegucigalpa, il nous permettrait de faire découvrir à nos sponsors, à nos donateurs et à nos lecteurs le centre culturel et nos jeunes en pleine action !

Quels sont nos besoins ?

Afin de rendre possible ce nouveau projet, nous sollicitons votre soutien financier dans différents domaines :

- Frais techniques relatifs à la réalisation du film ;
- Frais techniques relatifs au montage du film ;
- Frais logistiques divers.



A noter dans vos agendas

Retour des soirées jazz, le vendredi 29 octobre

1ère partie 20h/20h45
David Rousselet (sax ténor) et Camille Petit (piano) - duo jazz
<http://www.myspace.com/davidrousselet>

2e partie 21h15/22h
Stéphanie Renard (chant) et Camille Petit (piano) duo chanson
<http://www.myspace.com/srenard>

Participer aux actions de Paris-Tegu

S'investir dans les actions de Paris-Tegu : une expérience humaine et une valeur ajoutée sur les plans personnel et professionnel.

Pour nous aider, vous pouvez agir en devenant acteur des projets de l'association. Pour cela, vous avez la possibilité de rejoindre les équipes de Paris-Tegu en France ou au Honduras en tant que stagiaire, bénévole ou volontaire. Pour consulter nos offres, visitez notre site www.paris-tegu.org ! Vous pouvez également créer des projets afin de recueillir des fonds pour soutenir nos actions.

Soutenir Paris-Tegu

Pour nous permettre de poursuivre et de développer notre action, il est possible de faire un don ponctuel ou régulier, d'acheter nos produits solidaires ou de devenir partenaire (cf. formulaire de don page 5).

Plus d'infos

Sur notre site www.paris-tegu.org
Pour tout renseignement complémentaire: contact@paris-tegu.org



FORMULAIRE DE DON

Aidez-nous à poursuivre et à développer notre action

Paris-Tegu étant déclarée d'intérêt général, votre don ouvre droit à un avantage fiscal.

Pour les particuliers : votre don ouvre droit à une réduction d'impôt de 66% de son montant dans la limite de 20% de votre revenu imposable. En cas de dépassement de ce plafond, vous pouvez reporter l'excédent sur les 5 années suivantes.

Paris-Tegu vous délivrera un reçu fiscal, avec l'ensemble des sommes versées dans l'année, que vous devrez joindre à votre déclaration d'impôt.

Un don de 30 € ne vous coûte en réalité que 10 € après déduction fiscale

Comment donner ?

Faire un don en ligne sur notre serveur sécurisé

Il vous suffit de remplir le formulaire sur notre site internet et de suivre les indications qui vous seront données.

Faire un don par chèque

Il vous suffit d'envoyer le 1er formulaire ci-dessous rempli et votre chèque à Paris-Tegu.

Faire un don régulier par prélèvement automatique

Si vous optez pour un don régulier, il vous est possible de mettre en place un prélèvement automatique. Pour cela, il vous suffit de remplir les deux formulaires ci-dessous et de les envoyer à Paris-Tegu.

Merci pour votre soutien !

Bulletin de participation

à adresser à : Thomas Simon, 118, rue Monge 75005 Paris.
Tel : 06 03 49 46 56 - E-mail : thomas.simon@paris-tegu.org

Nom (majuscules) : _____ Prénom : _____
 Adresse : _____
 Téléphone : _____ E-mail : _____

- DON MANUEL : je soutiens l'Association Paris-Tegu par le versement d'un don d'un montant de _____ €
 PARRAINAGE : je m'engage à soutenir l'Association Paris-Tegu pendant une durée de : 1 an 2 ans 3 ans
 en m'engageant à verser la somme de : _____ € sur une base mensuelle trimestrielle annuelle

MODE DE VERSEMENT :

Chèque (à l'ordre de « Association Paris-Tegu ») Virement Prélèvement automatique¹

Fait à : _____ Le : _____ Signature : _____

Domiciliation Bancaire : Société Générale, 26 avenue des Gobelins, 75013 Paris
Code Banque : 30003 – Code Guichet : 03350 – Numéro de compte : 00037288202 – Clé R.I.B. : 07

Autorisation de Prélèvement Automatique¹

Numéro national d'émetteur : 520346

Je choisis la formule du soutien régulier par prélèvement automatique et j'autorise ma banque à prélever en faveur de l'association Paris-Tegu :

- 15€ 20€ 50€
 A ma convenance : _____ €

- Mensuellement
 Trimestriellement
 Annuellement

Fait à : _____

Le : _____

Signature : _____

Je retourne le présent coupon, accompagné d'un relevé d'identité bancaire (RIB) ou postal (RIP)

Coordonnées du débiteur

Nom : _____

Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____

Coordonnées bancaires

Etablissement : _____

Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____

Code banque Code guichet

Numéro du compte

Clé RIB

¹Dans le cas d'un versement sous forme de prélèvement automatique et uniquement dans ce cas, merci de bien vouloir remplir le formulaire ci-dessous et le renvoyer avec le bulletin de participation ci-dessus à Paris-Tegu.

Siège Social en France

Association Paris-Tegu
118, rue Monge
75005 Paris, FRANCE
Tel : +33 6 03 49 46 56

Internet

www.paris-tegu.org
contact@paris-tegu.org

Siège Social au Honduras

Fundación Cultural Paris-Tegu-Honduras
Centro Cultural Arte y Amistad
Colonia La Reforma, calle principal
Tegucigalpa MDC. HONDURAS
Tel/Fax : +504 220 02 24